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Губернатор Георгий Полтавченко 
провел в Смольном очередное засе-
дание координационной группы по 
содействию избирательным комиссиям 
при подготовке и проведении выборов 
президента России, которые состоятся 
4 марта 2012 года 

Как отметил губернатор, подготовка к 
выборам вышла на финишную прямую. 
Так, с начала текущей недели приступили 
к работе 1752 участковые избирательные 
комиссии на постоянных избирательных 
участках. В помещениях для голосования 
ведется монтаж камер видеонаблюде-
ния: эти работы будут завершены до 
20 февраля. Закуплено около 3 тысяч 
прозрачных избирательных урн. 

Ведется активная работа по инфор-
мированию граждан о предстоящих 

выборах. Так, петербуржцы получат 
открытки с приглашением прийти на 
выборы за подписью губернатора 
Санкт-Петербурга, которые будут опу-
щены в почтовые ящики. Информаци-
онная кампания проходит в Интернете, 
в печатных СМИ, на информационных 
стендах на улицах города. 

Георгий Полтавченко отметил, что 
уже сегодня граждане могут посетить 
участковые избирательные комиссии, 
чтобы заблаговременно ознакомиться 
со списками избирателей, проверить 
сведения о себе, внести в них в случае 
необходимости изменения и допол-
нения. 

Он призвал все органы исполнитель-
ной власти активнее оказывать содейс-
твие избирательным комиссиям в части 

информирования граждан об адресах 
и времени работы комиссии, проверки 
списков избирателей. 

Губернатор также поручил рассмот-
реть возможность оборудовать устройс-
твами для маломобильных групп все 
избирательные участки, а там, где это 
невозможно, привлечь для помощи лю-
дям с ограниченными возможностями 
волонтеров. На избирательных участках 
будет обеспечена работа бригад скорой 
и неотложной помощи, правоохрани-
тельных органов. 

Георгий Полтавченко также предло-
жил разместить объявления на внут-
ренней стороне дверей подъездов с 
призывом для всех избирателей не 
забыть взять с собой паспорт в день 
голосования. 

Подготовка к выборам президента России 
в Петербурге вышла на финишную прямую

Интернет-сервисы «Найди свой избирательный учас-
ток» и «Найди себя в списке избирателей» открыты в 
преддверии президентских выборов на главной страни-
це официального сайта ЦИК России www.cikrf.ru. «Они 
будут действовать до 21.00 (мск) 4 марта, то есть до 
того времени, когда на выборах закроются последние 
избирательные участки в Калининградской области», 
– сообщили в пресс-службе Центризбиркома.

Впервые такие интернет-сервисы были организо-
ваны перед думскими выборами в конце прошлого 
года. Тогда их услугами воспользовались почти 350 
тыс. человек, в том числе в день голосования 4 дека-
бря – 135 тыс.

При обращении на сервис каждый россиянин сможет 
получить информацию о своем избирательном участ-
ке, в том числе об адресах участковой избирательной 
комиссии и помещениях для голосования, а также 
убедиться, что он включен в список избирателей на 
этом избирательном участке.

На сайте ЦИК России открыты 
интернет-сервисы для избирателей

Законопроект, направленный на совершенствование процедуры техосмотра транспортных средств, внесен в Госдуму.  В Петербурге после ремонта 
открылся самый маленький музей – музей Зощенко. Об этом и многом другом читайте в следующих номерах «Славянки»
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АнАстАсия МельниковА, 
депутат Законодательного соб-
рания сПб: «Безусловно, что у каж-
дого свои интересы и ожидания от 
года грядущего, но самым важным 
событием для меня, несомненно, 
станут выборы президента. В пер-
вую очередь, потому, что мне небез-
различно, в какой стране в будущем 
мы будем жить, учиться, работать, 
воспитывать детей. Кроме этого, 
в этом году началась моя депутат-
ская работа. Я благодарю своих 
избирателей за доверие, которое 
мне было оказано, и постараюсь 
сделать все, что в моих силах. Уже 
сейчас, проработав полтора месяца 
в Законодательном собрании, могу 
сказать, эта работа, несмотря на 
всю сложность, невероятно инте-
ресная. Я молю Бога, чтобы мне 
хватило сил осуществить все те 

проекты, которые смогут облегчить 
и улучшить жизнь каждого человека 
в нашем родном городе. Ведь сей-
час я в полной мере осознаю, что 
за моим решением стоит не только 
моя семья, но и те люди, которые 
оказали мне доверие в декабре 
прошлого года».

игорь высоцкий, депутат 
Законодательного собрания 
сПб: «Уверен, что 2012 год будет 
полон самыми разнообразными 
событиями. И считаю, что одним из 
самых ярких событий являются вы-
боры президента РФ. Правильный 
выбор граждан позволит продол-
жить курс, которым сегодня движет-
ся Россия. Ведь для модернизации 
социальной сферы и экономики, 
для повышения благосостояния 
жителей страны необходима поли-
тическая стабильность».

сергей коЗлов, глава Мо 
ивановский:  «Главное собы-
тие, которое мы, естественно, 
ждем, это выборы президента. 
Мы готовимся, работаем с насе-
лением, рассказываем, какие у 
нас надежды, с кем связываем 
их исполнение, тем более если в 
программе кандидата заложено 
усиление роли муниципальной 
власти – а это только на пользу 
жителям округа. Что же до разных 
пророчеств и апокалиптических 
предсказаний, то я абсолютно 
не связываю этот год с чем-то 
плохим, гибельным. Даже у майя 
просто заканчивался календарь 
и начинался новый. А насчет ви-
сокосного года скажу: у меня в 
такой год сын родился! Так что 
раз и навсегда осталось хорошее 
впечатление от года!»

Алексей ФощАн, глава Мо 
рыбацкое: «Безусловно, событие 
года – выборы и то ответственное 
решение, которые мы все должны 
принять. А знаете, есть такая муд-
рость: для того чтобы сделать пра-
вильный выбор, нужно оглянуться 
назад. Я хорошо помню, какой была 
наша страна в девяностые, в начале 
двухтысячных – раздробленной, не-
счастной, – и кто сумел ее собрать 
в целое. А если говорить о личном 
событии, то очень приятно было по-
лучить грамоту из рук губернатора 
города – на съезде муниципальных 
образований, который состоялся 
на прошедшей неделе, в тот самый 
день, когда наша муниципальная 
власть праздновала свой очеред-
ной день рождения. Я по жизни 
оптимист, с надеждой смотрю в 
будущее, и поэтому не обращаю 
внимания на все эти предсказания 
о конце света и подобном. Но есть 
определенные опасения... Не все 
хорошо у нас в стране, и люди с не-
гативным эмоциональным зарядом 
могут смутить других, подтолкнуть 
их к неправильному выбору... Но я 
верю в разум!»

Материал подготовили
елена титовА, 

Анна ЧуруксАевА

А мы продолжаем спрашивать наших городских и муниципальных де-
путатов о том, каким они видят наступивший год. Вопрос не праздный, 
ведь от них зависит и наше жизнеустройство. Радует, что в большинстве 
своем они настроены оптимистично.

ГОД ДВЕНАДЦАТЫЙ

Начальник отделения призыва  
Виктор Оружейников о нынешней 
молодежи отзывается одобри-
тельно: «Район традиционно сла-
вится ребятами! Невский не самый 
крупный район в городе, но план 
призыва мы всегда выполняем. Вот 
в прошлом году ряды вооруженных 
сил пополнили 997 человек. Это 
очень хороший показатель. Мы 
гордимся тем, что нам и на имя 
родителей приходят благодарс-
твенные письма, наши ребята 
становятся отличниками боевой 
подготовки. Это результат того, 
что воссоздана система военно-
патриотической работы. А вот если 
говорить о здоровье призывников, 
то у трети оно плохое. Они не годны 
или ограниченно годны к несению 
военной службы. Виноваты эко-
логические условия, конечно, мы 
часто сталкиваемся с бронхиаль-
ной астмой, псориазами, которые 
свойственны нашему климату. К 
тому же не хватает бесплатных 
спортивных клубов, секций, эле-
ментарно – серьезного отношения 
к такому школьному предмету, как 
физическая культура...»

В семье главного человека в 
военкомате – военного комиссара 
Сергея Яковлева четыре поколе-
ния офицеров. Когда-то он сам 
получал повестку... «Там было ука-
зано прибыть на призывной пункт 
к 9 часам утра. Я очень не хотел 
опоздать и оказался на месте уже 
к 8.00! Так и остался на службе – на 
тридцать лет!»

По зимним улицам мы едем к 
ветерану войны Леониду Матвее-
вичу Смирнову. Комиссар поясняет: 
«Одна из основных задач военного 
комиссариата – отнюдь не призыв, 

а воспитание подрастающего по-
коления в военно-патриотическом 
духе. Если делать это качественно, 
то не нужно будет заниматься ника-
кими рейдами, проверять липовые 
справки и тому подобное. Мы и так 
стараемся, и поэтому только лучших 
представителей Невского района 
призываем в ряды вооруженных 
сил. Могу похвастаться: в Невском 
районе, отдельно взятом, возоб-
новлена хорошая старая традиция 
торжественных проводов в армию. 
Ребят лично поздравляет глава 
администрации Сергей Алексеевич 
Ситдиков, председатель призывной 
комиссии Владимир Викторович 
Рублевский, привлекаем к этому 
делу ветеранов Великой Отечес-
твенной войны. Напутственным 
словом, добрыми пожеланиями, с 
подарками провожаем, в торжес-
твенной, праздничной обстановке. 
И для молодых людей, которые 
уйдут с такого торжест-
венного мероприятия в 
вооруженные силы, это 
значит многое. Когда у 
них за спиной огромный, 
полумиллионный район, 
когда у них на плечах груз 
ответственности не толь-
ко за свою семью, а еще 
и за этот район, – уходят 
с другим настроением, 
с большей готовностью 
переносить тяготы и ли-
шения военной службы, 
служить Отечеству по-
настоящему».

В четыре руки листаем альбом 
со старыми фотографиями воен-
ной поры. Эти, черно-белые, – со-
ветские; цветная, где красавец-
танкист, – из Германии. Он брал 

Берлин и писал на рейхстаге: «Мы 
из Ленинграда», а после Победы 
еще долго обучал молодежь. Тако-
му человеку есть о чем рассказать, 
и каждым шагом он гордится.

Леонида Матвеевича призва-
ли в январе 1943-го. Полгода 
он провел в стрелковой учебке, 
потом повезли в Москву, где его 
распределили в танковую часть. 
Так родился танкист Смирнов. 
«Отправили нас на I Украинский 
фронт, в село Малиновку, там обу-
чали, как вести бой, как выпрыг-
нуть из подбитого танка... Хорошо 
было! Несешь караул, а издалека 
девичьи песни на украинском до-
носятся. Вечерами темнело быс-
тро, вешали полотно и смотрели 
кино прямо на улице. В городе 
Горьком мы получили танки прямо 
с завода. Т-34. И только потом 
двинулись к границе Польши». 
Леонид Матвеевич попал в 62-ю 

танковую бригаду, прошел всю 
Польшу, без единой царапины. 
Именно им доверили первыми 
форсировать реку Одер – границу 
с Германией. «Это было утром, 24 

января 1945 года. Я хорошо пом-
ню. Два танка отправили вперед, 
они въехали на мост, а наш танк, 
где был я и командир всей бри-
гады, должен был их прикрывать 
огнем. Но в нас попал снаряд... Я 

один выбрался живым 
из танка, хотя все ноги 
изрешетило осколками. 
Немецкий самолет на 
бреющем полете шел 
над нашими танками 
и расстреливал их из 
пулемета. У моста была 
каменная сторожка, 
я пополз туда, чтобы 
спрятаться. Потом еще 
как-то хватило сил вы-
браться – я был ранен, 
потерял много крови 
и мог так и остаться 
там... Меня вытащила 

девушка-санитарка, по дороге 
попался наш танк, который довез 
до госпиталя. Там, помню, две де-
вушки держали за руки, пока врач 
вынимал осколки из ног...» После 

было еще взятие города Опель, в 
Германии. Деревушка перед ним 
отчаянно сражалась. Танковое 
наступление захлебнулось, ма-
шина Смирнова уже горела, заря-
жающий был убит. Танк оказался 
на немецкой стороне – Леонид 
Матвеевич видел, как его обходи-
ли немецкие солдаты, наверное, 
думали, что внутри погибли все. 
Но он-то остался жив и сам сел 
к орудию и огнем поддержал 
русских. За этот подвиг получил 
орден Отечественной войны I сте-
пени. Германия сдавалась не так 
уж и просто. А вот Чехословакия 
встречала дружелюбно, и ска-
зочной показалась после Победы 
Австрия, где они провели почти 
все лето. Домой танкист Смирнов 
вернулся только в пятидесятом: 
передавал свой опыт новичкам. 
Таким же, каких теперь провожает 
торжественно в армию весной и 
осенью, желая им служить честно, 
как в прежние времена.

нина григорьевА

ко дню защитника отечества

«Служите с задором!»
Накануне 23 февраля наш корреспондент побывал в военкомате 

Невского района. Где же еще расскажут о том, готовы ли молодые 
люди становиться настоящими защитниками Отечества? 

ветеран войны леонид Матвеевич смирнов 
и военный комиссар сергей яковлев

«Свое поздравление я адресую всем 
призывникам Невского района: желаю им 
уйти в вооруженные силы, не просто встав в 
строй, а предварительно подготовившись, 
получив военную профессию, то есть стать 
квалифицированным специалистом и тем 
самым принести пользу Отечеству еще 
большую. А еще хочется пожелать, чтобы не 
боялись, не отбывали повинность, а служи-
ли весело, с задором, как мы когда-то!»

сергей яковлев, военный комиссар
невского района 

Театр-фестиваль «Балтийский дом» 
представляет особый тариф «100» для 
тех, кто любит театр. Билеты на спектак-
ли двух последних сред месяца можно 
приобрести по сто рублей. Для этого 
достаточно в кассе театра и театраль-
ных кассах города произнести пароль: 
«В «Балтийский дом» – за сто!».

Спектакли в счастливые среды: 
22 февраля – «Москва-Петушки», 29 
февраля – «Возвращение в любовь», 
28 марта – «Чайка»

Дополнительная информация по 
телефону: 232-65-40 или на сайте: 
www.baltic-house.ru

Тариф «100»

событие года культура

Библиотека им. Маяковского при-
глашает на выставку пластилиновой 
мозаики и акварели Анны Смирновой 
«Лицо появляется».

Художница участвовала в проектах 
отделки фасада православной церк-
ви Сергия Радонежского в ЮАР, хра-
ма Матроны Московской, часовни 
Ксении Петербургской, в создании 
мозаичного оформления станций 
Петербургского метрополитена и 
многих других. Выставка продлится 
по 1 марта. Адрес: наб. реки Фон-
танки, д. 46, I этаж. Справки по тел. 
712-52-42, 8-921-315-63-06.

ВХОД СВОБОДНЫЙ

«Лицо появляется»
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То, что начальником штаба стал имен-
но он, не случайно.

Юрий Алексеевич знает своего соседа 
по дому и коллегу Владимира Путина со 
стороны, неизвестной многим. Долго 
жили в парадной одного дома № 105 
по проспекту Стачек, работали в одном 
ведомстве (в Управлении КГБ СССР 
по Ленинградской области), но на раз-
ных этажах; пересекались по разным 
вопросам в правительстве Собчака 
(Гусаков тогда являлся первым замести-
телем председателя КУГИ, директором 
агентства по топливно-энергетическим 
вопросам, а позже работал вице-пре-
зидентом нефтяной компании «Сургут 
нефтегаз»).

С другой стороны, также хорошо Юрий 
Алексеевич знает Невский район и его 
нужды. Здесь, на различных должностях, 
работает с 1985 года, в 1990–1992 годах 
являлся председателем райсовета и гла-
вой администрации Невского района, с 
2009 года является главой МО 54. О том, 
что им сделано за это время, можно и не 
говорить, а то слишком долгий получится 
список.

В чем же состоят обязанности началь-
ника штаба?

«Первая задача, – объясняет Юрий 
Гусаков, – и состоит в том, чтобы пока-
зать нашего кандидата в президенты в 
реальной простой жизни тех памятных 
мне лет. Чтобы люди понимали – Вла-
димир Путин – наш, «свой в доску», 
простой обаятельный парень. Тогда в 
70-е годы он уже был чемпионом Ле-
нинграда по дзюдо... Я хорошо знаю 
этого человека и рассказываю о нем 
на встречах с ветеранами, рабочими, 
молодежью. О его семье, его маме, 
об отце – ветеране и инвалиде войны, 
работавшем до последнего дня. Вла-
димир очень любил и уважал отца. Во 
дворе нашего дома стояло несколько 
металлических гаражей, один прина-

длежал Путину-старшему, там стоял 
«ушастый» запорожец...»

Помимо этого, важно, чтобы начальник 
штаба, что называется, имел «понимание 
текущего момента».

«Я против тех ляпов и ошибок, кото-
рые допустила «Единая Россия», а она 
их допустила, но могло быть и хуже, 
– Юрий Алексеевич замолкает ненадолго 
и начинает издалека. – Мы недооцени-
ваем то, что происходило у нас в стране 
в 1917 году. Тогда не просто менялся 
режим, задача ставилась масштабная 
– сформировать нового человека. Толь-
ко в 1939 году, по словам Сталина, эта 
задача была решена. И решена, как мы 
знаем, с огромными жертвами. Обрат-
ный переход начался реально в декабре 
1991 года. Помню, 31 декабря 1991 года 
в Елисеевском гастрономе на полках 
стояла только маринованная свекла. И 
все. Нам кажется, что преобразования 
идут медленно, но 22 года будет только 
в 2013 году. И мы проходим этот период 
без колоссальных жертв, которые были в 
прошлом, и поэтому он объективно дол-
жен быть более продолжительным».

Также начальник штаба отвечает на 
острые вопросы – про оппонентов, про 
честные и нечестные выборы.

«Когда мы слышим красивые, правиль-
ные слова, обещания, то необходимо 
отличать лозунги от целей. Это вещи 
разные. Хочется привести слова Юлиу-
са Фучика: «Люди, я люблю вас. Будьте 
бдительны!» А любителям нереальных 
обещаний я бы предложил отвечать за 
это, например, по понятиям «автори-
тетных бизнесменов» 90-х годов. Ведь 
они, обещающие, берут в кредит голоса 
избирателей. И потом кредит не отдают. 
Ну, в крайнем случае, можно заставить 
их предложить им вниз головой с Воло-
дарского моста. (Смеется). Демократи-
ческое общество должно быть построено 
на жесткой ответственности, на большом 
количестве разумных ограничений. 
Приведу пример. У моей знакомой дочь 
вышла замуж за финна, переехала туда. 
Внук приезжает к бабушке как-то и гово-
рит: «Бабушка, я буду жить у тебя. Дома 
в Финляндии ничего нельзя, а здесь все 
можно». Уловили, где демократия?»

«А по поводу декабрьских выборов... Не 
исключаю, – говорит он, – что были про-
явления административного давления. 
Еще не выдавлен некий административ-
ный зуд, идущий из прошлого. Надо его 
ломать, это очень трудно, я уже говорил 
о создании нового человека. Надо при-
нимать жесткие правовые меры. Страх 
угодить в тюрьму, сломать себе жизнь 
– отрезвляющая мера. Она не исключит 
нарушения вообще, но снизит их количес-
тво. Это время придет, и мы постепенно 
будем осознавать важность каждого 
голоса на выборах. Верю в это».

светлана ХАМАтовА
P. S. На прощание начальник штаба 

цитирует мне строчки Ахматовой: «Их 
мало с опытной душой, кто крепким в 
качке оставался...». Тоже своего рода 
объяснение?

предвыборные мысли

Начальник штаба
Объединенный Народный фронт готовится к президентским выборам, равно как и вы-

двинувшие своих кандидатов партии. Предвыборный городской штаб в Невском районе 
возглавляет Юрий Гусаков – глава муниципального образования № 54.

с 13 февраля 2012 года на выборах 
Президента российской Федерации на-
чали работать участковые избирательные 
комиссии. Здесь заблаговременно можно 
ознакомиться со списками избирателей и 
проверить наличие сведений о себе.

Во избежание недоразумений на избира-
тельных участках в день голосования 4 марта  
приглашаем всех посетить участковые изби-
рательные комиссии и заблаговременно озна-
комиться со списками избирателей, проверить 
наличие сведений о себе, внести уточнения в 
сведениях в случае необходимости.

Если избиратель не будет иметь возможность 
прибыть в день голосования на избирательный 
участок, где он включен в список избирателей, 
он вправе в участковой избирательной комис-
сии до дня, предшествующего дню голосова-
ния, получить открепительное удостоверение и 
при предъявлении паспорта и открепительного 
удостоверения принять участие в голосовании 
на любом избирательном участке.

Для работы с избирателями (уточнение 
списков избирателей, выдача открепительных 
удостоверений) участковые избирательные 
комиссии работают в следующем режиме: с 
понедельника по пятницу с 15.00 до 20.00, по 
субботам с 10 00 до 14.00, воскресенье – вы-
ходной. Праздничный день – 23 февраля. 

Адреса и номера телефонов избирательных 
комиссий можно узнать, связавшись с инфор-
мационно-справочным центром Санкт-Петер-
бургской избирательной комиссии по телефону 
050 (для звонков из других регионов – по те-
лефону 33-76-050). Многоканальный телефон 
справочной службы работает ежедневно с 8.00 
до 22.00.

НАЙТИ СЕбя 
В СПИСКАх

в рамках реализации полномочий по 
подготовке и проведению выборов санкт-
Петербургской избирательной комиссией 
заключен государственный контракт, в 
соответствии с которым ФгуП «типография 
№ 12 им. М.и. лоханкова» приступила к 
изготовлению избирательных бюллетеней 
для голосования на выборах Президента 
российской Федерации.

Всего в соответствии с Постановлением ЦИК 
России для голосования в Санкт-Петербурге 
будет изготовлено 3 миллиона 442 тысячи 
200 избирательных бюллетеней формата А4 
в черно-белом исполнении, из них 234 ты-
сячи – с учетом специальных требований, 
необходимых для сканирования комплексами 
обработки избирательных бюллетеней. Текст 
избирательного бюллетеня для голосования на 
выборах Президента Российской Федерации 
утвержден Постановлением ЦИК России от 31 
января 2012 года № 93/744-6.

В избирательном бюллетене для голосо-
вания на выборах Президента Российской 
Федерации 4 марта 2012 года фамилии и све-
дения зарегистрированных кандидатов будут 
располагаться в алфавитном порядке: 

Жириновский Владимир Вольфович, 
Зюганов Геннадий Андреевич, 
Миронов Сергей Михайлович, 
Прохоров Михаил Дмитриевич, 
Путин Владимир Владимирович.
Справа от сведений о каждом зарегист-

рированном кандидате помещается пустой 
квадрат. Каждый избирательный бюллетень 
будет содержать разъяснение о порядке его 
заполнения.

За процессом изготовления избирательных 
бюллетеней наблюдает группа контроля Санкт-
Петербургской избирательной комиссии.

бЮЛЛЕТЕНИ 
ДЛя ИзбИРАТЕЛЕЙ

Пресс-служба санкт-Петербургской 
избирательной комиссии

в курганской области на выбо-
рах президента россии 4 марта 
впервые откроются 18 именных 
избирательных участков. идея 
присвоить ряду участков имена 
выдающихся жителей региона 
принадлежит областной избира-
тельной комиссии.

«Таким образом мы рассчитываем 
привлечь внимание избирателей к 
истории, к личностям людей, кото-
рые никогда не были равнодушными 
к судьбе своей родины. Может быть, 
это побудит и нынешних избирателей 
задуматься над своим выбором, о бу-
дущем развитии страны», – рассказал 
специалист Курганской областной 
избирательной комиссии Александр 
Кравченко. Участок 911, который на-
ходится в областном Ледовом дворце 
спорта, будет носить имя почетного 

гражданина области Николая Па-
рышева. Участок, расположенный в 
Российском научном центре «Восста-
новительная травматология и орто-
педия», получил имя основателя цен-
тра – знаменитого хирурга Гавриила 
Илизарова. Избирательному участку 
в селе Звериноголовском присвоено 
имя дважды Героя Советского Союза 
летчика Григория Кравченко, который 
жил в этом селе.

Также в Зауралье появились участки 
имени земледельца Терентия Мальце-
ва и маршала Георгия Жукова.

Облизбирком рекомендовал влас-
тям в муниципалитетах оформить 
выставки, стенды с информацией из 
истории жизни и деятельности лиц, 
в чью честь названы избирательные 
участки.

владимир Зуйков, 
корр. итАр-тАсс

Избирательным участкам 
присвоят имена 
выдающихся людей20 февраля в Петербурге открывается 

первая виртуальная приемная для людей 
с ограниченными возможностями здоро-
вья. Депутат Законодательного собрания 
Марина Шишкина начала интернет-при-
ем граждан. Общение происходит в фор-
мате видеоконференции по скайпу.

В настоящее время в Санкт-Петер-
бурге проживает более 753,3 тысячи 
инвалидов, из них около 625,9 тысячи 
– лица пенсионного возраста, около 
113,6 тысячи - трудоспособного возрас-
та и около 13,7 тысячи – дети-инвалиды. 
Более 95,7 тысячи человек имеют огра-
ничения передвижения в связи с пато-
логией опорно-двигательного аппарата 
(из них 10,3 тысячи – колясочники).

Большинство людей с ограниченны-
ми возможностями здоровья не могут 
напрямую общаться с народными из-
бранниками, но имеют выход в Интер-
нет. Петербуржцы по скайпу звонят из 
разных районов города. Официальный 
приемный день у депутата – понедель-
ник. Найти в скайпе Марину Шишкину 
очень просто – zaksspb.

Анатолий БуЗинский

ноу-хау

Виртуальная 
приемная
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– сергей Алексеевич, вообразите, 
что вам нужно представить гостям наш 
невский район как своего друга. как бы 
вы это сделали?

– О Невском районе можно говорить с 
уважением и любовью. Я ведь здесь давно, 
с семьдесят пятого года, когда пришел 
на Невский машиностроительный завод. 
С тех пор прошло много лет, но тот опыт, 
который приобрел, пройдя сложный путь 
от рабочего до главы района, и сегодня 
помогает мне в решении текущих задач.

Знаете, однажды мне попалась посло-
вица, переведенная с иностранного языка: 
«Для счастья нужны два берега». Я всегда 
предпочитал понимать эту фразу в контек-
сте качества жизни жителей и считал, что 
это – про наши берега.

На этой территории первые фабрики и 
заводы появились еще в середине XVIII 
века – вдумайтесь, более двухсот лет 
назад! Но современные границы были 
очерчены в конце шестидесятых. И с этого 
времени формировался нынешний облик 
района. Все эти события еще на памяти 
старшего поколения.

– какой же он, невский? один из 
крупнейших районов, промышленный, 
заводской? каков характер района?

– Я бы характеризовал его несколькими 
емкими чертами. 

Он умеет ударно трудиться и достигать 
положительных результатов. Сейчас 
на двух берегах почти 60 крупных про-
изводств, в том числе в сфере энерге-
тического машиностроения и военно-
промышленного комплекса. Для работы 
на них нужны серьезные знания и опыт, 
поэтому по характеру Невский район – это 
и инженер, и химик, и металлург, и техник, 
и строитель. Сегодня люди, обладающие 
знаниями и навыками в этих профессиях, 
смогут не только прокормить себя и свою 
семью, но проявить себя, управляться 
со сложнейшими приборами, укрощать 
огромные мощности, применять высокие 
технологии.

Мы никогда не были спальным райо-
ном, изначально здесь жили и селились 
энергичные, предприимчивые люди. Они 

преобразовывали среду под себя, украша-
ли, улучшали жизнь. Не удивительно, что 
на сегодня у нас зарегистрировано около 
16 тысяч предприятий малого бизнеса и 
9 тысяч индивидуальных предпринима-
телей. Малый бизнес сегодня продвигает 
действительно интересные, креативные 
разработки. Прошедший в конце 2011 
года городской Форум малого предпри-
нимательства уже стал площадкой для 
продвижения самых смелых идей. Многие 
из них не имеют аналогов, например, ин-
терактивное панно для раннего развития 
детей.

Невский район – хозяйственный. 
На ремонт и модернизацию выделяются 

значительные средства. И объемы работ 
внушительные. Речь идет о миллионах 
рублей, километрах дорожного и кровель-
ного покрытия, трубопроводов и электри-
ческих путей. В 2011 году на капитальный 
ремонт жилищного фонда было выделено 
355 миллионов рублей. Реконструировали 
и модернизировали 61 лифт, в 17 домах 
полностью заменили систему централь-
ного отопления, в 29 домах провели кап-
ремонт горячего водоснабжения.

Считаю одним из важных событий 
прошлого года для районного хозяйс-
тва – пуск новой подстанции «Технопарк» 
по улице Ворошилова. Это значительный 
шаг в сфере районного хозяйства. А так-
же то, что наружное освещение на улице 
Дыбенко полностью реконструировано. 
Теперь жизнь жителей станет светлее в 
прямом и переносном смысле.

В 2011 году почти 150 миллионов 
было выделено на благоустройство 
придомовых территорий. Жителям 99 
домов теперь приятно выйти во двор. 
В Брестском парке завершены работы, 
он открылся, а в канун 66-й годовщины 
Победы там посадили еще 70 деревьев. 
Открыли мы и Ломоносовский парк, тоже 
сажали деревья. Уже скоро, весной, 
полюбуемся на всю эту красоту. Район 
хорошеет. И это не только мое мнение. 
По итогам ежегодного городского смот-
ра-конкурса на лучшее комплексное 
благоустройство мы заняли третье место 

среди всех районов города. А в конкурсе 
на лучшее праздничное оформление к 
Новому году и Рождеству и вовсе стали 
победителями.

Невский район живет не единственным 
днем. 

Он задумывается о будущем, вклады-
вает в него свои силы. Вот смотрите, в 
городе стартовала региональная програм-
ма модернизации здравоохранения, мы в 
нее активно включились, в прошлом году 
получили почти 240 миллионов рублей. Я 
до копейки знаю, на что пошли эти деньги. 
Только капитальный ремонт кабинетов 
врачей-специалистов в 14 поликлиниках 
потребовал 50 миллионов. В поликлинике 
№ 87, к примеру, отремонтировали по-
мещение лаборатории. А среди клинико-
диагностических лабораторий по городу 
наша считается одной из лучших. В этой 
поликлинике и Центр здоровья работает: 
система скрининг-оценки организма 
пользуется все большей популярностью.

На оборудование – современное, высо-
котехнологичное – в 2011 году потрачено 
138,5 миллиона рублей. Восемь поликли-
ник получили комплекты для офтальмоло-
гических кабинетов, семь – ЛОР-комплек-
ты, три – урологическое оборудование, 
а для 77-й поликлиники – аппараты для 
скрининга больных диабетом. Для детей 
в 73-й поликлинике появился ЛОР-центр 
с дневным стационаром и также Центр 
здоровья для детей. Это очень важно, 
потому что профилактика и глубокие ком-
плексные обследования предотвращают 
серьезные заболевания. А ведь дети – это 
наше будущее. Так что и в этом направ-
лении мы делаем просто огромные шаги, 
это отмечают на самом высоком уровне. 
С гордостью хочу напомнить о приятном 
событии. В 2011 году Консультативно-
диагностический центр для подростков 
Детского поликлинического отделения 
№ 13 СПб ГУЗ «Детская городская поли-
клиника № 73» получил звание «Клиника, 
дружественная к молодежи» с вручением 
почетного диплома Детского фонда ООН 
(ЮНИСЕФ) и памятной доски. Это еще 
один повод для гордости!

Мы не только закупаем оборудование и 
делаем ремонты, еще стараемся, чтобы 
исчезли очереди и прочие неудобства. В 
поликлиники, больницы, кожвендиспан-
сер – всего 20 учреждений здравоохра-
нения – можно записаться не выходя из 
дома: по Интернету и позвонив в колл-
центр. Да и возможностей становится 
больше. Для сравнения: в 2010 году в сис-
теме было всего шесть адресов, а теперь 
уже двадцать. Так что Невский район не 
отстает от современной жизни и достойно 
отвечает на ее вызовы.

Еще одна победа в социальной сфе-
ре – многофункциональные центры, где 
можно с комфортом воспользоваться 
массой государственных услуг – их почти 
150. Удобно? Удобно. В этом году МФЦ на 
улице Седова прибавили «окон». И такой 
шаг оправдан: за 2011 год обратились в 
МФЦ района 87 тысяч граждан. Это огром-
ное количество людей, которые теперь 
не сидят в очередях в администрации, 
не нервничают, не тратят свое время. Вы 
знаете, что некоторые люди не получали 
раньше льгот, пособий лишь потому, 
что впадали в ступор перед сложностью 
процедуры. Куда идти, какие бумаги кому 
нести, в какой день? Сейчас адрес один, 
окно любое – а там все объяснят.

Невский умеет учиться и знает, как и у 
кого. 

В районе 38 образовательных иннова-
ционных площадок, есть школы – победи-
тели городских и всероссийских конкур-
сов, в том числе национального проекта 

Район по имени
Что такое 95 лет для района? Выросли деревья, здания, поколения. Появились свои памятники, 

легенды, герои на двух берегах Невы. У Невского района характер схожий: он суров, любит и ува-
жает труд, но умеет радоваться жизни. В этом году у жителей особенный повод для радости – район 
празднует юбилей.

Накануне праздника мы обратились к главе района Сергею Ситдикову с необычной просьбой...

вагоноремонтный завод Брестский парк открытие многофункционального центра



СЛАВЯНКА • СЕГОДНЯ • 17 февраля 2012 года 5невская  сторона

«Образование». Вообще, на этой сфере 
мы не экономим. На нужды системы об-
разования идет 60% бюджета района. Это 
капитальные и текущие ремонты (только 
в рамках районных программ потрачено 
194 миллиона рублей), обучение и поощ-
рение педагогов, закупка оборудования 
(на 116 миллионов!). 1 сентября 2011 года 
после капремонта торжественно открыли 
старейшую школу района, № 338. Там, по-
мимо всего прочего, проведено благоус-
тройство пришкольной территории, сдан 
в эксплуатацию новый стадион, баскет-
больная площадка, полоса препятствий, 
установлено ограждение. Я уже не говорю 
о материальной базе. Старые учебные до-
ски заменены интерактивными, заменена 
вся мебель. Кроме того, в школе теперь 
есть даже специальный лингафонный ка-
бинет для обучения иностранному языку. 
Уверен, все это будет способствовать 
улучшению качества образовательного 
процесса.

Не забываем мы и про садики, два из 
них (по улице Седова, 70 и Бабушкина, 
94) капитально отремонтировали, также в 
2011 году организовали дополнительные 
909 мест для малышей. Я бы сказал, что в 
таком отношении – залог нашего с вами 
будущего.

Словом, что бы ни случилось, какие бы 
новые технологии, идеи ни появились, 
наши дети смогут их освоить и проявить 
себя в дальнейшей жизни.

Невский район – активный и спортив-
ный. Ведь чтобы хорошо работать и весело 
отдыхать, нужно отменное здоровье. 

Кроме того спорт – это увлечение энер-
гичных людей. В трех спортивных школах 
Невского района занимаются около 5 
тысяч воспитанников. А за прошлый год в 
спортивно-массовых мероприятиях, ор-
ганизованных в районе, приняли участие 
82 тысячи человек!

Ребята, занимающиеся в 29 подростко-
во-молодежных клубах района, получали 
в 2011 году призовые места на городских 
соревнованиях по военно-спортивному 
ориентированию, военно-спортивным 
тестам, кроссу, плаванию. Команда района 
впервые заняла 1 место в общем зачете 
городской Спартакиады допризывной 
молодежи Санкт-Петербурга. Также более 
девяти миллионов мы направили на ремонт 
10 внутридворовых спортивных площадок, 
разработан проект капремонта стадиона на 
Железнодорожном проспекте.

Невский район умеет заботиться о своих 
жителях, защищать их. 

Счет людей, которым ежегодно помо-
гают в различных социальных центрах, 
идет на тысячи. Вот данные за последний 
год. Почти 90 тысяч граждан пожилого 
возраста получили помощь в Центре 
социального обслуживания населения 
Невского района; в Центре социальной 
помощи семьи и детям – шесть тысяч 
семей и 13 тысяч детей; в социально-реа-
билитационном центре для несовершен-
нолетних «Альмус» – 116 детей и подрос-
тков. Центром социальной реабилитации 
инвалидов и детей-инвалидов Невского 
района Санкт-Петербурга за 2011 год 
обслужено около 5 тысяч инвалидов и 
931 ребенок-инвалид, оказано 290 ты-
сяч услуг. Этим центром мы гордимся, 
и я полагаю, заслуженно, он уникален и 
весьма эффективен! Мне уже доложили 
о первых результатах: при повторном 
переосвидетельствовании 248 человек 
признали полностью трудоспособными, 
321 – частично восстановили свою тру-
доспособность. 

Уникальное для Санкт-Петербурга 
учреждение – детский хоспис – также 
находится на территории района. Он 

был построен в 2005 году под эги-
дой Русской православной церкви, и 
администрация района всячески его 
поддерживает. В декабре автопроиз-
водители передали в дар хоспису два 
микроавтобуса («Хендай» и «Фольксва-
ген») и специально оборудованный ав-
томобиль «скорой помощи» («Форд»). 
В церемонии участвовал губернатор 
Санкт-Петербурга Георгий Сергеевич 
Полтавченко. Обращаясь к сотрудни-
кам хосписа, глава города отметил: 
«Это не работа – это гораздо больше...» 
И действительно, эти дети нуждаются 
в особой заботе, и хочется, чтобы ра-
дости в их жизни стало хоть немного 
больше.

В канун Нового года вместе с нашим 
невским Дедом Морозом, мы поздравля-
ли детей из хосписа: ребята рассказали 
нам о своих мечтах, читали стихи, пели 
песни. Скажу, что это было непросто, 
эмоционально тяжело... Но мы привезли 
подарки для маленьких пациентов, и было 
искренне приятно видеть их неподдель-
ный восторг.

Немного о культуре и отдыхе. 
В 2011 году проведено более 120 празд-

ников и мероприятий, посвященных памят-
ным датам. Каждое учреждение культуры, 
от библиотеки до КЦ «Троицкий», постара-
лись, организовали более тысячи вечеров, 
концертов, встреч, фестивалей. В них при-
няло участие 267 тысяч человек! На День 
толерантности в Ледовый дворец пришло 
девять тысяч зрителей, а выступали перед 
ними не только наши, но и украинские кол-
лективы. А под Новый год в Центре водных 
видов спорта стартовало шоу «Русалочка 
на воде», уникальный проект.

Словом… Местом, где живешь и рабо-
таешь, всегда хочется гордиться, и тем 
приятнее, когда появляются новые поводы 
для гордости. В планах на 2012-й, юбилей-
ный, год – не сбавлять ритма, совершать 
новые успешные шаги на пути развития. 

Уверен, планомерно работая во благо 
района, объединив усилия и не останав-
ливаясь на достигнутом, можно добиться 
многого.

Материал подготовили
и.о. пресс-секретаря главы 

администрации невского района 
Маргарита ПлАтовА,

корреспондент газеты «славянка» 
Анна ЧуруксАевА

Невский

урок со спикером конкурс-фестиваль «стремись к лидерству» на выставке «я выбираю спорт»

губернатор георгий Полтавченко признал центр реабилитации 
инвалидов невского района лучшим в городе
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образование

Педагоги Невского района, гости из других школ 
города, вузов и даже из-за границы собрались в школе 
№ 328, чтобы обсудить, что же делать со Всемирной 
паутиной – применительно к системе образования. За-
прещать? Контролировать? Использовать? Но как?

Ответы должна была дать III научно-практическая 
конференция «Школа нового поколения: образователь-
ная сеть как ресурс развития». В этом году у нее такой 
поясняющий подзаголовок: «Игра, труд, познание в 
пространстве сетевого взаимодействия». Судя по нему, 
придется-таки с Интернетом сотрудничать и привлекать 
детей к знаниям через игру.

Десять лет назад усилия Министерства образования 
были сосредоточены на том, чтобы через Интернет 
обеспечить дистанционный доступ к обучению. Дела-
лось это в помощь инвалидам и тем детям, которые 
живут далеко от образовательных центров. Пока зани-
мались этим, мир начал погружаться в виртуальность, 
– как выразился один из участников конференции, 
– безвозвратно.

В школы поступает новое компьютерное и мультиме-
дийное оборудование, его нужно грамотно использовать. 
Дети (уже не старшеклассники даже, а среднее звено, а 
скоро и начальные классы подключатся!) проводят массу 
времени в социальных сетях, современные телефоны 
позволяют делать это даже на уроке, если учитель не 
замечает. Картинки ярче, действие динамичней, игры 
затягивают, все это приносит удовольствие, а вот уче-
ба воспринимается как скучная обязанность. К чему 
слушать что-то на уроке, если потом 
можно найти ответы в Интернете? Там 
уже есть масса ресурсов (в том числе и 
по школьным дисциплинам), с которыми 
учителю-предметнику не всегда удается 
конкурировать.

По мнению модератора конференции 
Леонида Илюшина, доктора педагоги-
ческих наук, профессора Санкт-Петер-
бургского государственного универ-
ситета, учителю, а точнее всей школе 
предстоит в скором будущем стать 
эдаким сетевым навигатором. То есть 

не столько учить чему-то, сколько направлять и подска-
зывать ребенку авторитетные источники знаний.

Перенимать приемы, меняя содержание – такую 
тактику советуют брать на вооружение специалисты. К 
примеру, чтобы переманить детей из социальных сетей 
разной степени полезности и вредоносности в образо-
вательную, разработанную педагогами и психологами, 
был создан «Дневник.ру». Все те же профили с интере-
сами, аватарки, игровые приложения, группы, но при 
этом с обсуждением заданий по истории или матема-
тических примеров, сбором костей в скелет на скорость 
и в правильной последовательности, географические 
викторины, библиотека и медиатека и так далее. Об этом 
проекте рассказывают хорошие истории. К примеру, про 
ребенка, который никак не мог найти общего языка с 
родителями. Его отец зарегистрировался в сети, узнал 
из профиля, что его чадо любит готовить, они вместе 
записались и ходят теперь на кулинарные курсы. Разве 
это не подкупает? Пользователей пока 3 миллиона (для 
сравнения: аудитория «ВКонтакте» – 110 миллионов). В 
любом случае, наполняемость сети зависит от активнос-
ти учителей в первую очередь. А это – дополнительная 
нагрузка, которая, кстати, не оплачивается.

Я прохожу по школе – в работе пленарного заседания 
объявлен «перерыв +». То есть не просто перерыв, а 
время, которое нужно провести с пользой. Например, 
посмотреть, как дети рисуют Интернет (больше всего 
впечатления производит изображение земного шара, к 
которому подсоединен проводок...), какие проекты они 
готовят на уроках информатики – целые сайты, посвящен-
ные отдельным темам из курса физики или литературы, 
компьютерные тесты по разным предметам и так далее. 
Для них это игра, но и обучение тоже. Ведь нужно разо-
браться в теории, посоветоваться с учителем, записать 
на видео тот же физический или химический опыт (про-
веденный строго под контролем педагога!), правильно 
сформулировать вопросы теста и тому подобное. При 
этом сами учителя информатики, к примеру, Людмила Де-
гтярева, преподающая в 5-8 классах, считает, что изучить 
основы хорошо сторонний ресурс в Интернете все-таки 
не поможет, для этого нужен классический педагог.

Каждый учитель сам выстраивает систему взаимоот-
ношения с учениками в виртуальности. Кто-то высылает 
задания, отвечает на возникающие вопросы, в том числе 
родительские, по электронной почте. Кто-то заводит 
страничку, группу в социальных сетях и не только обща-
ется там, но и отслеживает действия детей, изменения в 
их профилях, списке интересов, формирует мнение тех, 
кто читает его страницу (а для детей это статусно – быть 

«в друзьях» у педагога), путем под-
бора соответствующего контента 
(фото, видео, текстов и т. д.). Кто-то к 
каждому занятию подбирает список 
надежных и полезных ресурсов в 
Сети для того, чтобы познакомить 
с ними детей или же предложить 
для самостоятельного посещения. 
Для них Интернет – новый инс-
трумент, овладеть которым не то 
чтобы нужно или не нужно, а просто 
придется.

Анна ЧуруксАевА 

Школы, живущие в Сети
Раньше Интернет отвлекал от учебы, теперь – учеба от Интернета. 

«Честно говоря, мы боя-
лись, что желающих сделать 
доброе, бескорыстное дело  
окажется мало. Мы ошиблись! 
И очень-очень этому рады! 
Мало кто из дарителей оста-
новился на одной книге. Это 
красочные, яркие, веселые 
и очень-очень добрые книги, 
как и все люди, откликнувши-
еся на наш призыв. К сожа-
лению, обо всех рассказать 
невозможно.

Много учащихся из 330-й 
школы. Лена Расторгина, 8а 
класс, Анечка Кугаппи из 5в 
класса, Ксения Томащук из 
1в класса и другие.

Школа № 327 тоже прини-
мает участие в акции. Ребята 
собирают книги у себя в клас-
сах, в школьной библиотеке, и 
потом передадут их нам. Пока 
нам известно одно имя – Валя 
Чебанова из 2д класса, кото-
рая принесла книги в нашу 
библиотеку.

Очень много откликнулось 
дошкольников, и это осо-
бенно приятно, потому что  
прежде всего это говорит о 

доброте их родителей. Дани-
ил Ульянов из старшей группы 
детского сада № 36, Никита 
Иванов (4 года), Яна Жукова 
(2 года) и Гена Миркамилов 
(5 лет), Кристина Денисова 
(4 года), Даша Евсюкова (4 
года) и Никита Вавилов (2 
года), Ульяна Акимова (4 года) 
и Марина Кузнецова (3 года).

В один из самых морозных 
дней с большой сумкой книг 
приехала с улицы Дыбенко 
Марина Рыбалкина. Не все 
из них подошли для акции, но 
тронули сердечная чуткость и 
отзывчивость женщины. 

Еще хочется сказать о фили-
але ООО «Издательская Груп-
па Азбука-Аттикус» Санкт-
Петербурга и его директоре 
Светлане Леонидовне Легких. 
Они подарили деткам 40 пре-
красных книг! 

Все, кто еще хочет принять 
участие в акции, могут при-
нести книги (подходят толь-
ко новые) по адресу: улица 
Крупской, д. 37. Справки по 
телефону: 560-12-63.

т.с.  АФАнАсьевА

письмо в редакцию

Подари 
ровеснику книгу

Девятиклассники делают сайты

на сегодняшний день эколо-
гическая грамотность, береж-
ное отношение к природе стали 
залогом выживания человека 
на нашей планете. именно 
поэтому Международная про-
грамма «Экошколы/Зеленый 
флаг», направленная на воспи-
тание у детей ответственности 
за сохранение окружающей 
среды, привлекает все больше 
сторонников. на сегодняшний 
день в ней принимают участие 
27 стран мира. россия присо-
единилась в 2002 году.

Детскому саду № 120 Невского 
района (муниципальный округ 

Оккервиль) за успешную работу 
по программе «Экошколы/Зе-
леный флаг» за 2011 год при-
сужден Зеленый флаг – символ 
официального признания того, 
что экологическое образование 
и воспитание в учреждении соот-
ветствует мировым стандартам.

Личность маленького чело-
века начинает формироваться 
именно в дошкольные годы. По-
нимая важность этого периода, 
сотрудники детсада № 120 при-
вивают своим воспитанникам 
основы экокультуры. Через игру, 
экологические занятия, целевые 
экскурсии стремятся, насколько 
это возможно, приблизить ре-

бенка к миру природы, вызвать и 
поддержать эмоционально 
положительный отклик, 
пробудить у малыша ин-
терес, предложить заду-
маться над тем, что нас 
окружает. Все это прово-
дится в сотрудничестве с 
родителями воспитанников, 
которые участвуют вместе с де-
тьми в природоохранных акциях, 
конкурсах, праздниках и др.

За успешную работу по про-
грамме за 2011 год нашему уч-
реждению присужден Зеленый 
флаг. Зеленый флаг – это символ 
официального признания того, 
что экологическое образование 

и 
в о с -
п и т а н и е  в 
образовательном уч-
реждении соответствует миро-
вым стандартам.

Мы верим, что множество ма-
леньких дел, которые делаются 

м н о ж е с т в о м 
маленьких людей во 

многих маленьких местах, могут 
изменить лицо мира.

лариса Михайловна
ДоронинА, заведующий 

гБДоу № 120

Сохраним нашу планету

Размер материнского (семейного) капитала в 2012 году со-
ставляет 387640,3 рубля.

Размер оставшейся после перечисления на основании заяв-
ления владельца сертификата о распоряжении части средств 
материнского (семейного) капитала пересматривается по 
состоянию на 1 января 2012 года с учетом установленного час-
тью 1 статьи 10 Федерального закона от 30.11.2011 № 371-ФЗ 
«О федеральном бюджете на 2012 год и на плановый период 
2013 и 2014 годов» уровня инфляции 6,0% (декабрь 2012 года 
к декабрю 2011 года).

управление Пенсионного фонда рФ в невском районе сПб

информация

Материнский капитал

Продолжается общегородская акция «Подари ровеснику 
книгу». Читатели детских библиотек передают книги ро-
весникам, находящимся в лечебных учреждениях, детских 
домах, интернатах, коррекционных школах… 

на днях в редакцию пришло письмо от сотрудников 
детской библиотеки № 8 невского района, участвующей 
в этой акции.
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Зимой 1912 года на IV съезде 
зодчих России обсуждали все те 
же проблемы, что и сейчас: связь 
отдельных частей города, центра 
и окраин, развитие пригородов, 
вывод промышленных объектов за 
пределы центра, устройство пар-
ков, садов и спортивных площадок, 
«коими могли бы пользоваться все, 
без различия сословий», а также 
то, что показалось бы крамольным 
нынешним градозащитникам: 
переустройство центра города 
с учетом санитарных условий, 
включая расширение улиц, рас-
чистку дворовых территорий и т. д. 
В докладах архитекторы прошлого 
сдержанно отмечали, что, к сожа-
лению, дома в последнее полу-
столетие каждый строил, как ему 
нравится, в итоге они получались 
разных размеров и стилей, что 
«производит впечатление пестро-
ты и незаконченности».

Об этом напомнил слушате-
лям Рафаэль Даянов, директор 
Архитектурного бюро «Литейная 
часть-91», член Градостроительно-
го совета и Совета по сохранению 
культурного наследия при Прави-
тельстве Санкт-Петербурга. Он 
также рассказал, что в то же время 
определялся и облик, и назначение 
Невского района. Его рассматри-
вали не только как промышленную 
территорию, речь шла о создании 
эдакого спального района эконом-
класса, то есть о массовом стро-
ительстве элементарного жилья 
для рабочих.

Завтрашний день Невского 
связан с двумя концепциями: 
возрождения старых церквей и 
реновации.

О первом заботятся инициатив-
ные группы, они становятся все ак-
тивнее, их голос слышен на уровне 
города, и это хорошо, потому что 
культурные объекты необходимы 
району не менее, чем популярные 
ныне бизнес-центры и торговые 
комплексы (и они становятся все 
активнее).

Второе – предмет коммерческо-
го интереса строительных компа-
ний. Так, на конференции выступил 
директор по развитию «СПб Рено-
вация», занимающейся в нашем 
районе кварталами «Славянка» и 
«Щемиловка», Александр Шубин. 
Он описал основные акценты 
проекта развития застроенных 
территорий: комплексное осво-
ение кварталов (а не отдельные 
универсальные решения, которые 
нужно вписывать в проекты на кон-
кретной местности); учет энергос-
берегающих тенденций российс-
кого законодательства (через пять 
лет вряд ли станут согласовывать 
проекты с большими открытыми 
участками, большими площадями 
остекления, что неэкономично, 
и т. д.); горизонт не 3-5 лет, а 10; 
средняя этажность. Если концеп-
ции для 9 районов разрабатывали 
иностранные специалисты из 
Великобритании, Швеции и Фран-
ции, то объемное проектирование 
доверят российским компаниям, 

четырем петербургским и одной 
московской. Они выбирались 
по тендеру, где основополагаю-
щим критерием был опыт работы 
фирмы на российском рынке и  
конкретно опыт проектирования 
больших жилых массивов. 

Между тем у архитекторов с 
именем и стажем, как, например, 
Юрий Исаевич Земцов (заслу-
женный архитектор России, 
действительный член Междуна-
родной академии архитектуры в 
Москве и проч.), возник вопрос: 
почему столь масштабный для 
города проект не был представ-
лен на суд профессионального 
сообщества? Тем более у Пе-
тербурга есть свои градостро-
ительные традиции, которые 
иностранцам не понять.

По словам представителей ком-
пании «СПб Реновация», их проект  
уникален по масштабам, у рос-
сийских архитекторов нет опыта 
создания таких концепций, хотя 
для Европы это уже обычная прак-
тика, поэтому и были привлечены 
зарубежные специалисты.

Так или иначе, а макеты кварта-
лов реновации еще только созда-
ются. Рано или поздно проекты 
предстанут перед Градострои-
тельным советом Санкт-Петер-
бурга, который, по необходимости, 
направит их на доработку. Тогда 
станет понятно, насколько адек-
ватным был выбор зарубежных 
компаний.

Александр констАнтинов

Пока это шутки про отдален-
ное будущее, конечно. Январс-
кое собрание было посвящено 
конкретным цифрам и ближай-
шим планам. 

В России выпущено 167 милли-
онов пластиковых карт, наличны-
ми с них было снято почти десять 
триллионов рублей. Это данные 
на конец третьего квартала 2011 
года (а перед Новым годом на-
верняка сумма выросла еще). 
На оплату услуг и покупок ушло 
более триллиона рублей. Пос-
ледняя цифра радует банкиров 
особенно. С 2008 года объем без-
наличных платежей вырос с 9% до 
15%. (Это, правда, капля в море 
по сравнению с тем, как дело 
поставлено в Японии или Канаде, 

там картами расплачиваются в 
80-90% случаев). Больше стало 
и банкоматов (уже 171 тысяча), и 
терминалов (497 тысяч штук). 

Зачем это знать и чем может 
быть полезно, если вы не бан-
кир? Отвечаем: чем больше карт, 
тем больше разнообразных услуг 
и шагов навстречу клиентам, то 
есть к вам. Среди таких шагов, к 
примеру, отметим возможность 
снимать зарплату в банкоматах 
чужих банков, быстро переводить 
средства с карты в веб-мани. Не 
так давно появились транспорт-
ные и топливные приложения, 
благодаря которым владельцы 
банковских карт могут распла-
чиваться ими за проезд в метро 
и покупать топливо на заправках 
по льготным условиям. Теперь на 
очереди еще две новинки.

Во-первых, это карта элект-
ронного правительства. Клиент 
получает не просто платежное 

средство, а еще и уникальную 
индивидуальную электронную 
подпись. Это позволяет удосто-
верять свою личность в виртуаль-
ном пространстве. С такой картой 
можно зайти на портал государс-
твенных услуг в Интернете (www.
gosuslugi.ru) и воспользоваться 
любой из них от своего имени. 
Представьте, сколько времени 
и сил будет экономиться! Пока 
такая карта проходит тестирова-
ние (банки ставят эксперимент 
на своих сотрудниках), но скоро 
будет предложена всем жела-
ющим.

Во-вторых, университетская 
карточка. Она совместит в себе 
и студенческий, и зачетку, и 
кошелек. Один минус – для 
свободолюбивых студентов: с 
ее помощью руководство вузов 
будет с легкостью отслеживать 
их посещаемость!

Анна ЧуруксАевА

С целью сокращения срока ожи-
дания очереди на квартиру очеред-
никам предлагается новая форма 
улучшения жилищных условий в 
виде предоставления отдельных 
квартир в домах нового строитель-
ства по договорам коммерческого 
найма.

3 февраля вице-губернатор 
С.А. Козырев торжественно вручил 
городским очередникам договоры 
найма на право вселения в отдель-
ные квартиры коммерческого жило-
го фонда Санкт-Петербурга в домах 
нового строительства.

Жилые помещения по договорам 
социального найма предоставля-
ются, прежде всего, гражданам 
льготных категорий из числа:

- участников Великой Отечествен-
ной войны;

- граждан, страдающих тяжелыми 
формами хронических заболева-
ний;

- многодетных семей, имеющих 
3-х и более несовершеннолетних 
детей;

- детей-сирот.
В первую очередь квартиры по 

договорам коммерческого най-
ма предоставляются гражданам, 
проживающим в коммунальных 
квартирах, а также для решения 
вопроса отдельного проживания 
семей, имеющих в своем составе 
несколько поколений и проживаю-

щих в одном жилом помещении, что 
дает возможность «разъехаться», не 
дожидаясь подхода очереди.

Договор коммерческого найма 
на жилое помещение заключается 
сроком на 5 лет и продлевается 
по окончании срока действия на 
основании заявления нанимателя. 
Кроме того, в случае изменения 
состава семьи договором пре-
дусмотрена возможность обмена 
жилыми помещениями между 
нанимателями помещений по дого-
ворам коммерческого найма.

В 2011 году в домах нового строи-
тельства гражданам предоставлено 
по договорам коммерческого найма 
134 квартиры, расположенные в 
Красном Селе. В ближайшее время 
еще 366 квартир будут предложены 
городским очередникам в домах но-
вого строительства в Красносель-
ском и Пушкинском районах.

Оператором программы является 
Санкт-Петербургское государс-
твенное бюджетное учреждение 
«Горжилобмен», расположенное по 
адресу: Бронницкая ул., д. 32.

Справочный многоканальный 
телефон СПб ГБУ «Горжилобмен» 
576-00-00, адрес сайта www.
obmencity.ru и электронной почты 
info@obmencity.ru. 

Дополнительная информация – в 
пресс-службе СПБ ГБУ «Горжил-
обмен» по телефону 576-06-10, 
novoselova@obmencity.ru.

Вечные проблемы 
города на Неве

В начале февраля в Доме архитектора состоялась необычная конференция «Идеи 
для Петербурга: развитие территорий». На ней говорилось не только о новых про-
ектах, но и о несостоявшихся, что также дает повод для анализа, а в начале встречи 
участники и вовсе разом перенеслись на сто лет назад!

государственная программа

КАК ПОЛУЧИТь КВАРТИРУ
В настоящее время в Петербурге на учете по улучше-
нию жилищных условий состоят 164 тысячи семей. 
Срок ожидания подхода очереди составляет 25-30 лет.

новинки пластикового бизнеса

И студенческий, 
и зачетка, и кошелек…

Круглый стол в Ассоциации банков Северо-запада. банки-
ры и журналисты спорят, кого что потеснит – мобильный 
телефон пластиковую карту или наоборот? Думаете, фан-
тастика? Вовсе нет, уже сейчас карта приобретает функции 
пропуска, удостоверения личности, персональной подписи, 
а уж степень надежности у нее повыше, чем у сотового, 
который могут запросто прослушивать.

в настоящее время по-пре-
жнему существуют мифы по 
поводу виЧ-инфекции. Этого 
заболевания очень боятся и, 
конечно, небезосновательно. 
однако грамотное и правильное 
отношение носителя виЧ может 
сделать этот вирус абсолютно 
безопасным для окружающих 
и практически безопасным для 
собственного здоровья.

Сегодня ВИЧ уже не считается 
смертельным, а причислен к хро-
ническим заболеваниям.

Известны случаи, когда люди 
живут более пятидесяти лет после 
выявления ВИЧ-инфекции. Это 
возможно при условии ведения здо-
рового образа жизни и соблюдения 
рекомендаций врача.

Многие семьи, затронутые про-
блемой ВИЧ, счастливо и полноцен-
но живут, рожают здоровых детей. 
Их жизнь ничем не отличается от 
большинства других людей. А по-
рой их жизнь наполняется новым 
смыслом, благодаря тому, что люди 
успешно пережили трудный этап 
принятия болезни и связанные с ней 
изменения и ограничения. 

Когда человек попадает в столь 
трудную ситуацию, то жизнь для 
него приобретает особую цен-

ность. Но этому предшествует 
ряд испытаний, сталкиваясь с 
проблемой ВИЧ, а часто это про-
исходит неожиданно, человек 
растерян, напуган, не знает, что 
делать. Ему необходима помощь. 
Прежде всего нужна достоверная 
информация о заболевании, об 
учреждениях, где можно получить 
квалифицированную медицин-
скую, социальную и психологи-
ческую помощь. Часто поддержка 
нужна родственникам и членам 
их семей.

В Невском районе такую помощь 
можно получить в отделениях помо-
щи женщинам, оказавшимся в труд-
ной жизненной ситуации, в СПб ГБУ 
«Центр социальной помощи семье и 
детям Невского района СПб».

Ждем жителей Невского района, 
затронутых проблемой ВИЧ - инфек-
ции, членов их семей (родителей, 
детей). Также приглашаем пары, где 
один из партнеров является ВИЧ-
положительным.

Любую более подробную инфор-
мацию можно получить по телефо-
нам: 362-96-36, 440-78-27.

М.Б. ЗолотницкАя, 
психолог отделения помощи 

женщинам, оказавшимся 
в трудной жизненной 

ситуации 

вопреки диагнозу

Счастье возможно!
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«Полезный комПьютер»
курсы для пенсионеров 

и домохозяек
Научим применять компьютер 
в повседневной жизни! Уме-
ренная цена. Мини-группы. 
Ст. м. «Елизаровская». 
Запись по тел. 912-23-34 

интернет-партнер 
редакции – 

«ттк – северо-Запад» 
www.ttk-nw.ru

славянка
сегодня www.nslav.spb.ru
газета невского района издается с 1994 года

это интересно

• парикмахерская 
(скидка пенсионерам – 50%)
• заточка щипчиков, ма-
никюрных ножниц, хоз. 
ножей
• услуги электрика
• услуги сантехника
• «муж на час» 
(мелкий ремонт)
• срочно требуется мастер 
по заточке ножей, инстру-
мента. 
телефон 956-66-45

мини-дом быта «УЮт»
качественные и недорогие услуги

Адрес мини-дома быта «уЮт»: ул. Бабушкина, дом 111 
(вход – через магазин «сантехника»)

• прокат муз. аппаратуры на праздники 
(усилители, колонки, микшеры, микрофоны, 
диджейское оборудование, генераторы)
• спутниковое и эфирное телевидение 
   (монтаж, настройка, обслуживание)
• монтаж видеонаблюдения • фотосъемка
• художник-декоратор (роспись и аэрография – 
от миниатюр до помещений и автомобилей)
• праздничная декорация помещений
• ремонт компьютеров и установка програм-
много обеспечения

телефон 984-28-32

от метро – 1100 руб./чел.;
от адреса –1500 руб./чел..

тк «БАлт-кАр» ПреДлАгАет 
ежеДневные ШоП-туры 

в ФинлянДиЮ иЗ невского рАйонА.

тел. 942-50-03, 
тел. офиса 
649-00-35

www.balt-car.ru

ул. коллонтай, д. 41, офис 2 

солнце, воздух и вода

Если хочешь быть здоров!

веЧерА Для ЭлегАнтного воЗрАстА «коМу ЗА…» 

ДОМ КУЛЬТУРЫ «ПРОЛЕТАРСКИЙ»

кАжДуЮ суББоту с 19.00 До 23.00

8 марта в 19.00 
праздничный танцевальный вечер «Кому за...»

Всем!!! Бокал шампанского в подарок!

наш адрес: пр. обуховской обороны, д. 125.
справки по тел.: 640-12-81, 640-10-89.

веЧерА Для ЭлегАнтного воЗрАстА «коМу ЗА…»
столики для общения и знакомств

Когда поезд подъезжает к Ка-
зани, в окне вагона неожиданно 
возникает храм, стоящий на бере-
гу Волги. Яркие пряничные купола 
четко рисуются на фоне воды.

Первая реакция пассажиров 
обыкновенная: церковь как церковь. 

Но в следующую минуту возникает 
ощущение: что-то в ней не так...

Слишком уж разноцветная, 
витиеватая... И лишь когда не-
обычное здание уже исчезает 
из вида, понимаешь, в чем его 
странность.

Центральный «византийский», 
характерный для православных 
церквей купол находится в окру-
жении кровель и верхушек храмов 
совсем других религий.

Приехав же в город, можно 
узнать практически у первого 
встречного, что это – Вселенский 
храм Ильдара Ханова.

Сам Ильдар верит, что рано 
или поздно все религии объеди-
нятся.

«Я хотел бы создать класси-
ческую философскую школу, 
собрать философов, поселить 
их у  себя на месяц, и пусть 
они здесь создают концепцию 
сохранения мира, – говорит 
Ильдар Ханов. – В Татарстане, 
в России, в мире; пусть думают, 
как нам выжить экономически, 
политически,  как сохранить 
культуры, языки.... Моя зада-
ча – создать на планете очаги 
добра...»

храм всех религий
внештатный корреспондент газеты «славянка» борис 
быстров сейчас находится в казани. вот что он там увидел.

Хороводы, народные игры, встреча с медведем, 
катание с горки, продажа «двухэтажной невесты».
А чтобы изгнать из дома всякую нечисть и болезни, вы 

можете принести с собой ненужный хлам и сжечь его в 
костре вместе с чучелом масленицы.

Ждем всех на площадке у КЦ «Троицкий».
Наш адрес: пр. Обуховской Обороны, д. 223 (рядом со 

ст. м. «Пролетарская»). Тел. 362-51-71, www.kct223.spb.ru, 
vkontakte.ru/club12366209.

«Масленица-веселуха»
25 февраля в 12.00

Джаз возник как соедине-
ние нескольких музыкальных 
культур и национальных тра-
диций. Характерными чертами 
музыкального языка джаза из-
начально стали импровизация и 
полиритмия. 

Джаз и литература нередко 
подпитывают друг друга. Многие 
произведения художественной 
литературы ассоциируются с 
джазом.  В первую очередь, вспо-
минаются имена Э. Хемингуэя, Х. 
Кортасара, Ф. С.  Фицджераль-
да, В. Аксенова и др. И многие 
джазовые композиции имеют 

литературные аллюзии. Новый 
цикл встреч «Джаз в библиоте-
ке» предполагает знакомство с 
литературными ассоциациями 
джазовых музыкантов.

Ансамбль «АРС-НОВА-ДЖАЗ» 

под руководством джазового 
пианиста и композитора Петра 
Корнева многие годы успешно 
выступает как в Петербурге, так 
и в Европе. Ансамбль объединяет 
талантливых музыкантов разных 
поколений, лауреатов отечест-
венных и зарубежных джазовых 
фестивалей.

В программе вечера: популяр-
ные мелодии джаза 30-40-х годов 
ХХ века.

Приглашаем вас по адресу: наб. 
Фонтанки, 46, II этаж, конференц-
зал. Справки по т. 712-52-42. Вход 
свободный.

Дорогие читатели! Мы рады 
представить вам новый физио-
центр.

В нашем центре вы можете 
посетить любую из трех комнат: 
соляную, шунгитовую или сол-
нечную. Каждая из них обладает 
своими уникальными свойства-
ми по оздоровлению и защите 
организма.

Наши услуги помогут вам:
• преодолеть нехватку вита-

мина Д, обусловленную распо-
ложением нашего региона;

• провести профилактику 
ЛОР-заболеваний, болезней 
кожи, желудочно-кишечного  

тракта, сердечно-сосудистой 
системы, нервной системы;

• быстрее восстановиться 
после болезней и сделать про-
водимое лечение более эффек-
тивным;

• снизить стрессовую нагруз-
ку и восстановить свое психо-
эмоциональное состояние;

И многое, многое другое!..

Дополнительная информация 
и запись – по телефону:  

985-15-18. 
Адрес: ул. Антонова-овсеен-

ко, д. 5, корп. 1, офис 8.
www.fiz-centr.ru

джаз в библиотеке

25 февраля в 18.00 выступает Петр корнев и ансамбль ars-nova-Jazz

«Литературные ассоциации джазовых музыкантов»

26 февраля в 12.00 в картинном 
зале витебского вокзала (Заго-
родный пр., д. 52) состоится кон-
церт «от святок до Масленицы».

Прощеное воскресенье – последний 
день перед началом Великого поста. 

Зима – время самых веселых 
традиционных русских праздни-
ков – Святок и Масленицы. Обряды 
колядования и проводов. Масля-

ничные традиции прочно вошли в 
нашу музыкальную культуру. Все 
эти события найдут отражение 
в выступлении Академического 
хора им. В. В. Айдаровой (г. Ло-
моносов), коллектива со славной 
историей, недавно отметившего 
свое 50-летие. Дирижер – Дмитрий 
Данилов.

ВХОД СВОБОДНЫЙ.

музыкальный вокзал


